CONDICIONES DE "CELAJES"

Se publicará todos los domingos

La colaboración será solicitada

Diríjase la correspondencia al Director

atrasado.....

La Religión es la cadena de ero que tiene unida la tierra al trono del Eterno.

HOMERO.

Paz, trabajo y religión son las tres estrellas de la felicidad humana.

PIO X

Director

Canónigo Basilio Gómez



CON APROBACION ECLESIASTICA Imprenta "CELAJES"

Administradora
Profesora Blasina Carías

AÑO VIII

Daulí, Honduras, Centro América, 6 de Marzo de 1932

No 623

GUERRA A LOS VICIOS

***ABERNA, garito y prostíbulo, nunca han sido, ni son ni serán las características honrosas de un pueblo. A la inversa, esos tres males milenarios han degenerado a los dos sexos, han minado el hogar, han desintegrado a la sociedad y han cavado la tumba de las civilizaciones que fueron___Sí, envenenado el ambiente por la corrupción de las costumbres, se aniquiló la vitalidad de las naciones y, en consecuencia, surgió la decadencia de las instituciones, se eclipsaron las ciencias, las artes y las letras, se olvidaron los fundamentos de la Moral, se traficó con el honor en almonedas públicas, se perdió el concepto de Patria y-en medio de mirtos y pámpanos, y al son de citaras y flautas -el poderío, la riqueza y la gloria-después de vislumbrar y ensordecer al mundo-rodaron al abismo de la nada, dejándonos como herencia el recuerdo doloroso de lo que significa la vida del pantano.... Y esta enseñanza, de euyo tan siniestra y elocuente, no deheríamos olvidarla jamás, pues ella nos está aconsejando a cada instante que combetamos sin descanso los reductos donde moran el alcoholísmo, el juego y la trata de blancas, so pena de sucumbir ante el hado fatal del destino.

Ahora bien ¿por qué nuestra energía individual y colectiva no entra en campaña? País joven el nuestro, los vicios lo han invadido de una manera alarmante, a tal grado, que su olenje nos amenaza con barrer todo lo bueno que tenemos. Así las cosas, se ha menester que nos pongamos en guardia y que compactemos nuestros esfuerzos para extirpar de nuestro medio—en lo posible—semejantes meles, empezando ya por dar las medidas pertinentes, con el objeto de ponerles cortapisa y avitar así que continúen en su obra destructora. Al efecto, conviene que el Estado se convierta en Estado Moral, para cuyo fin debe estudiar un plan financiero que le dé los ingresos suficientes con que poder substituir la tributación que hoy percibe de los vicios (¿No llenaría este vacío el impuesto de la renta?) Incontinenti se decretaría el estado seco y la supresión de los juegos de azar con todas las sanciones respectivas.

De este modo, la cárcel y las fuertes multas que se impongan a los contraventores de la ley contribuirían en mucho al saneamiento de nuestro medio. Después—en cumplimiento de la Higiene y la Etica—precisa batir en firme a esa peste terrible que se llama prostitución y que ejerce su mayor dominio en las masas ignaras, morbosas y necesitadas. Pero tengamos presente esto: tal vicio es el que se debe atacar con todo el poder del termo---cauterio material y moral, desde luego que el tiene las raíces más profundas, destila más veneno y está alimentado por esos seres sin conciencia que se llaman seductores y celestinas. En vista de este desbarajuste ético ¿cuál es lo hacedero? Castigar de un modo drástico a ambos tipos de corrupción, aíslar a las víctimas desgraciadas y someterlas a una profiláxis estricta. Al mismo tiempo, extender la educación

Instantánea

-Mamá, no salgo ya más de casa con la falda tan corta, que tengo ya quince años.

-Y qué importa, bija mía; es la moda ir ael las de tu edad.

-Pues, mamá, yo no sigo esa moda, y si no me alargan las faldas, no la quiero llevar.

-¡Quéescrupulosa te has vueltal ¿Quiéa te ha metido en la cabeza esas tontería»?

-¿Quién? Dos señores que venían tras de mí por la calle, y no han tenido otra conversación que de mis piernas: que si eran gordas, que si bien formadas, que si fina mi piel y otras cosas más crudas que no me atrevo adecir, y todo por fijarse en mis piernas.

-Todo eso, hija mía, son tonterías y bromas de buen humor. No hagas caso y viete como las demás

-Mamá, ¿y la modestia que usted tanto me encargaba cuanda niña? ¿Y el buen ejemplo que tanto nos recomendaron en el colegio? ¿Y el pecado de escándalo de que soy causa con ese modo de vestir?

-Si a eso miráramos, iríamos ridículas.

-Pues creo, mamá, que a eso debemos mirar. ¿Para qué es el vestido eino para la modestia? ¿Para qué el colegio cristiano ei no hacemos lo que nos han enseñado? ¿Para qué la frecuencia de sacramentos y de la iglesia, ei luego escandalizamos? Lo ridículo no es llevar la falda larga y honesta la joven honrada, sino ponernos en ocasión de que los hombres nos traten como a mujeres perdidas.

Sociales y personales

Fiesta Titular de Morocelí

Ayer sábado se principió la alegre flesta religiosa que los católicos vecinos de Morocelí acostumbran anualmente, para hoarar al milagroso Cristo que en aquel Santuario se venera.

La Municipalidad de Morocelí, encabezada por el honrado ciudadano don J. Antonio Umanzor, está animada de la mejor buena intención, desplegando su actividad y entueiasmo, para q'la celebración resulte notable. Nuestra voz de aliento para aquellos fieles.

Apreciable enferma

Nuestra distinguida amiga, la señorita Marina Gallardo, encuéntrese postrada en doloroso lecho, a consecuencia de una grave enfermedad que hace peligrar su vida.

Pedimos al cielo devuelva la salud a tan apreciable señorita.

Entre nosotros

Entuvieron con procedencia de Comavagüela, nuestros apreciables amigos don José Vásquez, don Jacinto Flores y doña Antonia de Flores. Que hayan tenido en su regreso feliz viaje.

También se hallan en la ciudad, procedentes del mismo lugar, la setimable señora, doña Lola Alvarado y la señorita Profesora Clorinda Flores. Nuestro saludo para ellas.

Doña Rosinda R. de Soto

El 19 del mes que corre conmemoró el aniversario de su venida al mundo, en la capital, esta distinguida matrona. Con tal motivo su hogar se llenó de tarjetas y perfumadas flores. Vaya para ella nuestra cariñosa y sincera felicitación, unida al deseo de que la Providencia la colme siempre de felicidad.

obligatoria a la enseñanza secundaria y emitir leyes que proteja a la mujer en todos sus estados, hasta llegar a fecilitarle el patrimonio o, por lo menos, que adquiera el hábito de ganarse la vida por medio del trabajo honrado. Hagamos todo lo que se pueda en este sentido y se salvarán la familia, la sociedad y la Patria, porque sólo entonces se cumplirán las leyes engenésicas.

Crónica de las Bodas de Plata LA MALEDICENCIA del Exmo. Señor Arzobispo Dr.

don Agustín Hombach

2

Tal como se había previsto, sel se verificaron en nuestra capital los festejos en honor de nuestro Prelado, conmemorando el 21 de Febrero de 1907, fecha en que Su Señoría Ilustrísima Moneeñor Martín Rutten, Obis-po de Lieja, le impueo las ineigniae eacerdotales.

Con tiempo se organizó un Comité de Festejos, el cual formuló un hermoso programa que se llevó a cabo en todos sus detalles. Así, pues, la vispera de las Bodas de Plata, a las 4 p. m., tuvo lugar la inauguración y bendición del Palacio Arzobispal, acto megnifico q' honraron con su presencia el Clero, las Congregaciones Católicas y un número considerable de creyen-tes. En esta inauguración, el Exemo, señor arzobispo recibió la visita y el saludo del Liceo Hondureño, centro docente que dirige la competente inetitutriz señorita María Luisa Herradora. llamando mucho la atención el discurso sencillo y conceptuoeo de la alumna Soledad García, lo mismo que el himno cantado por todas las educandas, cuya letra es del Presbo don Rafael Moreno G, siendo su música del compositor nacional don Rafael Coello Ramos.

El 24 de Febrero fue caludado a las 4 a.m. con una solemne alborada, en medio del alegre repique de campanas de todas las iglesias, verificándose a las 6 a. m, una miea de comunión general en la Santa Iglesia Metropo-

A las 8 a. m. se electió el des-file desde el nuevo Palacio Episcopal hasta el mismo Templo, yendo a su cabeza el Exmo, señor Arzobispo y, en seguida, Su Señoría Ilustrísima Monseñor Juan Antonio Dueñas y Argumento, Obispo de San Miguel (El Salva-dor), el Venerable Cabildo Eclesiástico y el Ciero, las Guardias, las Cofradías y el Apostolado, lo lo mismo que multitud de fieles. Las calles estaban adornadas y la Catedral ostentaba sus mejores galas.

La Misa Pontifical la ofició el jubilado Monseñor Hombach a las 8% a. m., con la misma asis-tencia anterior y además, con la del Exmo. senor Ministro de Instrucción Péblica, Dr. don Salvador Corleto, quien tenía la representación de Su Excelencia el Dr. don Vicente Mejía Colindres, Presidente de la República. Esta Misa, donde se patentizó la majestad solemne de la Iglesia. fue cantada por las alumnas del Colegio "María Auxiliadora" y varios caballeros católicos, lle-vando la batuta el señor Rector del Seminario, Reverendo Padre Juan Odendahl, quien interpretó con verdadera maestría la Misa

«In Hon. Smi. Nominis B. M. V., la cual es a cuatro voces mixtas y pertenece al repertorio del inspirado compositor José Gruber.

A la hora del Evangelio, subió la catedra sagrada Monseñor Dueñas y, con elocuencia y un-ción religiosa, pronunció un ser-món notable, el cual comprobó una vez más que el Ilustrísimo Obispo de San Miguel es un orador de primera línea. Al con-cluir la misa, se cantó el Te Deum, regresando el Excelentísimo Sr. Arzobispo con el mismo desfile al Palacio Episcopal a las 10% a.m. Terminando esto, Monseñor Hombach recibió el saludo oficial del Venerable Cabildo Metropolitano, como también el saludo y las ofrendas florales del Comité de Damas Católicas, Pasadas las congratulaciones, tosada has congratulaciones, to-mó la palabra el ya consagrado orador don José María Albir (Pico de Oro), quien, con lengua-je fácil y castizo, presentó su homenaje de respeto y aprecio, en nombre del Cumité de Damas Catéliara al digno inbilado. Católicas, al digno jubilado. El discurso del señor Albir fue notable, mereciéndole nutridos a-plausos de la numerosa concurrencia. Después el fluetrísimo Protonotario Apostólico Mon-señor don F. Ernesto Fiallos, muy conmovido felicitó al Excelentísimo Sr. Arzobispo, en representación del Venerable Cabildo Eclesiástico, con un discurso lleno de unción y en el cual dejó mental y religioso. Asimismo, bablaron a continuación el Sr. Canónigo D. E Salgado Trejo y el Presbo don Rafael Moreno G. Ambos oradores Ambos oradores estuvieron a la altura, dejando conetancia de su elocuencia y de su devo-ción hacia el Jefe de la Iglesia Hondureña, el primero en nombre de los fieles de su Parroquia y el eagundo en nombre del Comité de Fertejos.

mité de Fertejos.

A las 11½ recibió Monseñor
Hombach las visitas y saludos de las Guardias, Cofradías
y Apostolado de la Oración, y a
la 1 p. m. se verificó el almuerzo
que el Comité de Festejos obsequió al ilustre jubilado y si ciero. A la hora de los poetres, hablaron el Ilusatísimo Monse ñor don Bruno Padilla, Vicario General de la Arquidiócesis, y el como Salvador Corleto, Ministrativo de la Arquidiócesis, y el como Salvador Corleto. nistro de Instrucción Pública. Tanto el uno como el otro orador se expresaron en términos dor es expresaron en terminos bellos y elocuentes, haciendo resaltar el primero su gratitud por favores recibidos y la obra bienechora del distinguido jubilado, y el segundo—después de su felicitación de ríbrica en nombre del Primar Magistrado de la Nación—puso de relieve también los trabajos que ha lleContinúa

Pero donde más abunda esta precita plaga de los murmuradoes (hay que confesarlo sin ambages) es en las ciudades. Es en ellas donde, por desgracia, han eentado eus reales, constiuyén-dose en jueces (se entiende parciales) del mundo entero:

Desde que el clarín anuncia en el cuartel cercano el amanecer de un nuevo día con el toque de diana, hasta muy después de haber sonado la queda (el silencio) no se ocupan de otra cosa que les reporte utilidad alguna, ei no en «comerse vivo» al que se les pone por delante. Todo lo critican; todo lo censuran; están prestos a ver la paja en el ojo ajeno, más no la enorme viga que gravita sobre sus propios ojos. Con decir que ni tan siquiera sus deudos propincuos; ni sun los pobres difuntos, que duermen en paz en la gélida hueea del cementerio, escapan al furor de sus lenguas viperinas: con esto. está dicho todo.

Considérese la maledicencia en su génesis y se verá ser un vicio el más abyecto y odioso. Que la inspira? Las pasiones; mur-múrase por interés, por orgullo, por ojeriza. Pero sobre todo murmúree por envidia.

Efectivamente, esta vil pasión es uno de los más frecuentes y ordinarios principios de toda maledicencia. Pues, que fue el móvil que azuzó a Saúl a decir tantos males de David; a procurarla la muerte con tantas verae, a perseguirle y aborrocerie con tanto encono y saña? La euvidia. Y fue la purita envidia la que abrazó los ánimos de los tartifos farissos para murmurar hasta del mismísimo Jesús, por excelencia. Y en nuestros tiem-pos el asunto de narrar no ha cambiado absolutamente en nada; pues es la inmisericorde envidia la que prosigue sirviendo de tuero abominable, de combustible, para toda clase de ma-ledicencia. Ella, y no otra, es la que aguza las lenguas de los maldicientes de profesión, de los que se alimentan con carne humana

Demás está decir, que un vicio tan aboninable haya sido con-denado por Dios, en las Sagra-Escrituras. Demás que

vado a cabo el Excelentísimo Sr. Arzobispo, extendiéndose con precisión histórica, a hacer algunas reminisencias concretas del Sacerdocio Hondureño, remini-sencias que abarcaron a distinguidos Ministros del Altar, especialmente, al Ilustrísimo Monse-nor F. Ernesto Fiallos, Dean de la Arquidiócesis de Tegucigalpa. En ese mismo acto el Padre Redentorista don Valentín Martínez, leyó una preciosa poesía, por lo que fue muy felicitado.

(Continuará.)

existe un octavo mandamiento. Pero bien, nunca será del todinutil que inserte unos cuantos passies de los sagrados libros, en los cuales se condena sin ninguna restricción toda especie de maledicencia y se pinta a los de-tractores como unos hombres odiosos, Allí van Salomón a-conseja apartarse de ellos (Proverbios IV-21. El detractor di-ce el mismo en el capítulo XXIV ce el mismo en el capítulo XAIV de los proverbios, en un hombre abominable, no debe acercaren uno a él. El Eclesiastés lo compara a una serpiente que muerde en silencio. Santiago en el capítulo IV-V-II de su epístola en expresa en estos términos: Hermanos, no querráis hablar mal de los unos y de los otros... Hombre, quien eres tú para juz-gar a tu prójimo?. Y San Pa-blo, el Apóstol de las Gentes, declara con palabras terminantes que no han de contarse entre loherederos de la Salem gloriosa «Nolite errare neque maledici

(Pasa a la página 3.)

David y un cura de aldea

Con motivo de la persecución religiosa en Francia (1905), habían quedado los curas en situa-

ción muy precaria.

Sucedió, pues, que un buen cura de aldea no había pagado a au panadero hacía seis meser. Este panadero, un tal David-este nombre tiene su importancia en la Historia—, se pegó un do-mingo por la mañana a dejar el pan a la criada del Sr. Cura. Esta, desconsolada, entró en la iglesia, adonde llegó durante el ermón, porque se había atrasado por culpa del panadero. En el momento en que ella en-

traba, el predicador estaba en lo más culminante de su oratoria. y dirigia esta pregunta: «¿Qué ha dirho David?«

-Ha dicho-repueo la criada, herida aun por la ofensa recibida -que no os dejará más pan hasta que no hayáis saldado la cuenta anterior.

Podéis imaginaros el movimiento que se produjo en el auditorio .

Sólo el cura permaneció impa-

sible y prosiguió:

—Qué entiendes tú de eso? Se trata aquí del rey David.—De modo, pues, hermanos míos, el rey David decía esto y lo otro.

Desarrolló eu tema con toda naturalidad, y terminó el ser món sin incidentes. Pero, terminada la Misa, los

buenos parroquianos hicieron en eu favor una colecta magnifica, que alcanzó para pagar la deu-da y asegurar el pan de todo el año para él y para sus pobres.

¡Cuán extraordinarios son los caminos de la Providencia!

Fiesta que se celebró en honor a Nuestra Señora de Lourdes, en la Aldea del Coyolito, CANTARRANAS

2 _______ 2

Indescriptible es, el entusias. mo religioso, que durante estos dias, reinó entre los fieles de este Venerada Imagen Nuestra Señora de Lourdes, ostentábase llena de dulzura, en tanto que los corazones, llenos de cálido fervor, elevaban al uni-sono un concierto de alebanzas a la Excelsa Madre de Dios.

La chispa simbólica de la fe, la que heredaron de ans antecesores flagra y vivifica los cora-zones, baciendo conservar tan laudable devoción a la Virgen de

La celebración tuvo principio el once del presente mes, que duró basta el diez y seim inclusivo. Todos estos días, furron festeja-dos por sus correspondientes gremios. A las 8 n.m., "misa cantada" y en la noche molemne rosario, actos que fueron amenizados por la orquesta de Canta. FFADAS.

Muy visitada estuvo la Virgen; a la que concurrieron personas de varias parte-, de Morarelí, San Juancito, Cantarrunas, La Villa de San Francisco y La Me. za; estos dos últimos con su gre-

mio correspondiente.

El Reverendo Padre Ortíz, ancerdote enérgico, que guiado por el infatigable celo de la salva-ción de las almas, predicábales (cual otro Divino Jesús, allá en las margenes del lago de TIBE-RIADES a las turbas que le seguian) la divina palabra y administrábales los Santos Sacramentos, fuentes regeneradoras para todos los que de "Bona Fide" allegábanse a ellos.

Pero el más imponente de estos días, por sus ceremonias, fue el quince. En la mañana misa cantada, a las 3 p. m. cuando el Astro Rey inclinábase, y tacho-nada la bóveda celeste de blan-cas nuvecillas, fue entonces, cuando contemplamos el desfile de innumerables personas que dirigíanse bacia el cementerio, que momentos después dióse solemne bendición.

Nuestro Párroco, con arte y maestría bizo organizar al contorno de la Santa Cruz, una circunferencia, la que presentaba el aspecto sentimental, de una girnada entretegida con seres humanos; y erguida quedaba en su centro la egregia y simbó-lica figura, propicia de la tum-ba, "La Cruz".

A las 5 p. m., cuando el sol transmontaba sus ravos de oro. tras los veoláceos horizontes del ocaso, los brónces sagrados, con su claro tañido, anunciaban la ealida de la procesión, en la cual reinó mayor tranquilidad y respeto.

Terminaron tan espléndidos festejos, el 16 por la mañana; pero terminaron dejando a nuestros corazones un destello luminoso que guiará, del tiempo al puerto seguro de la salvación. Nuestra Señora de Lourdes, al recibir el homenaje de alabanzas y cánticos sagrados de sus amados hijos que imploran su Divino Amparo, les colmará no hay duda, de eternas bendiciones.

Doy pues; mi enhorabnena a todos los de El Coyolito por sus abnegados esfuerzos, en festejar a la Reina de los Cielos y por haber llevado a cabo la realización de su meritoria obra, cual es el poseer, su nuevo cementerio: ejemplo excelente para todos: particularmente para aquellos que están inclinados sobre el miserable letargo del indeferentismo religioso.

> JOSE CARLOS GIRON B., Seminarista.

Cantarranue, 18 de Febrero de 1932.



Doña Josefana de Ordóñez

El día martes 19 del presente mes se extinguió la vida de esta distinguida matrona, cuyo triste acontecimiento ha causado hondo sentimiento en nuertros círculos sociales, porque la desa-parecida poseía cualidades dignas del aprecio general. Fue amiga integérrima, amó a los suyos con el verdadero amor del que camina en la senda del Bien. Esposa modelo, laboriosa y activa. Nunca le arredraron los golpes de la suerte en -us luchas cotidianas. Hizo mucho bien al pueblo, era bálsamo delicado en sus dolencias.

A las 5 de la tarde del día siguiente de su muerte fueron conducidos sus despojos, en medio de numerosa concurrencia, al Ce-menterio de la ciudad. Ya en la Necrópolis, elevamos una ferviente plegaria por el alma de la que en vida fue comadre del Director de CELAJES, después descendió el cadáver al seno de la madre tierra bajo una lluvia de lágri-

Al terminarse los funerales, va el sol hundiéndose en el ocaso, lanzó su último rayo y extendió la noche su negro manto prendido de luceros.

Reciban su madre, esposo, hijoe, hermanos y demás deudos de la extinta, nuestra sincera condolencia.

Telegráficas

Yuscarán. 23 de Febrero de 1932.- Hópranos saludar en Bodas de Plata eacerdotales al Excelentísimo señor Dr. don Agustín Hombach, deseando que Dios Nuestro Señor lo colme de felicidades. Crefmos que para gloriosa fecha tendríamos de cura párroco talentoso sacerdote Geromini, pues necesitamos cura ilustrado, esperándolo de la be-nevolencia del señor Arzobispo. -Ernestina Escobar N.

Viene de la 2a, pág.

regnum Dei possidebunta No. querrais engañaros ni los maldicientes posserán el reino de los cielos.» Y es que como bien nota el manefeimo San Francisco de Sales «nadie puede entrar en el reino de los cielos llevando hienes de otros y, entere los hie-nes exteriores, la fama es lo más preciso.

Pero Dios no solamente se ha contentado con anatematizar, desde los páginas de las Escrituras a los maldicientes, sino que también les ha castigado severamente ya en esta vida. Venmos unos pocos ejemplos extractadon de los Libros Viejotestamen. tales, Cierta mujer llamada María, murmuró de Moisée y de Arón, y Dios la cubrió de lepra mandándola que permaneciese separada del consorcio del pue-blo por espacio de diez días. Y conste que María, era nada menos que la hermana de Moisés y de Arón (Números-XII). Mur-muraron Coré, Datán y Abirón, revelandose contra los caudillos de I-rael y la tierra se abrió bajo sus plantas, y los sepultó en las tenebrosidades del reino del Espanto (ibi, XVI), Y como aún murmuráse después el puebla contra el Supremo Legielador de Israel y el Sumo Sacerdote culpándoles por estas muertes, Dins envió un incendio que acabó cun la vida de 14,700 (lbi, 41-50.)

Y pensar que este vicio de morder y murmurar-tan severamente castigado por Dios y detestado por las almas elevadas —se está generalizando en este siglo calamitoso, hasta degenerar en crónico; es algo que arranca un /ay! de pena infinita a los corazones de aquellos que toda-vía no han perdido la fe, que recuerdan la existencia de un octavo mandamiento promulgado alla en el Sinai, entre truenos y fulguraciones.

Tal vez no falte un miope, de esos que padecen de la maldita mania de aminorar los vicios, y diga, con énfasis lechuguino, que exagero. Ojalá así fuesel Pero lo que he podido observar en mis pocos años y, lo que al presente sigo observando, con barto dolor, es algo que me confirma en lo que dejo anotado sobre el respecto.

(Continuará.)

Tegucigalpa, 25.-Dr. Venancio Callejas presentó renuncia irrebocable de su postulación como candidato del partido nacional a la vice-Presidencia de la República, por no haberee podido llegar a un acuerdo que garantizara la armonía y unidad del partido. Tal el texto párra renuncia. Inmediatamente en misma sesión, hoy designó convención a General Wi-lliame.—«La Opinión.»

Paraíso, 25.—Ayer llegó a esta, procedente de Tegucigalpa, Profa. doña Victoria Cerrato, quien viene a prestar sus servicios profesionales a estas escuelas urbanas. Con tal motivo dámosle nuestro atento saludo. Al fin nuestros centros quedaron orgonizados de 10 categoría con personal siguiente: Directores Profe. Garach, Sub-Directora Profa. Cerrato y Profa. auxiliar señorita Aguilar.-Correspones!.

Cantarranae, 25.-Mi felicitación al señor Arzobispo Dr. don Aguetín Hombach, en este día mil veces bendito cual es el de eus Bodas de Plata Sacerdotales. Ofren lar quisiera un bou-quet que su nombre entretegiera v elevo mis plegarias al Eterno Padre para que se digue bendacir deede el inmeneo cielo, en divina empresa v obtenga ingentes frutos merecedores de eterna felicidad.- José Carlos Girón.

Cantarranas. 28,-Procedente de Tegucigalpa y acompañado iluetre Canónigo Basilio Gómez ingresó a esta Reverendo Padre Ortiz, quienes fueron a tomar parte agazajos que prepararon a Monseñor Hombach, con moa Monsenor Homoach, con mo-tivo de sus Bodas de Plata. Nos es grato saludarlos. | Senti-mos mucho muerte de don Guillermo Plata, ocurrida en Morocell. Familiares del extinto re ciban nuestro pésame.-Trinidad

Alauca, 19. - En la semana de paecua tendrá verificativo función Patrón San Sebaetián. Se dice estará muy animada. | E-pidemias azotándonos ya días, pero ya van cediendo. Dios primero ese día sólo escucharánse esplendores de gloria. | El jueves termínase novenario Mi-nervina. Reciba don Hipólito González v familia nuestras más sinceras frases de condolencia.

| Paz, trabajo y Religión re-clama Hondurae, —-Raimunda Raquel Suárez,

Paraíso, 19-En la mañana del 28 anterior llegá a este, el señor Canónigo don Basilio Gómez a celebrar la misa del nuarto domingo. Creemos que sus muchas ocupaciones no le permitieron permanecer más tiempo entre nosotros; pues lo demuestra su periódico CELAJES. | Policia esta localidad activa y vegilante en sus atribuciones.-Corresponsal.

Jacaleapa, 2.-Muert doña Josefana de Ordóñez, acaecida 2.-Muert done ayer en esa ciudad, ha causado en las personas que la apreciá-bamos de corazón profundo pe-sar; paz a sus restos y resignación cristiana deseames a sus deudos.—Eleonor M. Martínez. Yuscarán, 25.—Ligeramente

estuvo en esta sultana, acauda-lado don Francisco Siercke, | De Danlí regresó apreciable P. M. don Portirio López C., a quien Paludamos afectuosament .. Corresponsal.

Pensión Francesa

Este Hotel, preferido por los danlidenses y personas de buen gusto, fue el que ocupamos en nuestra corta permanencia en la capital. Se dá buen trato a los clientes, variada alimentación y. además, reina en él la moralidad y buene coetumbre.

Alfredo Zambræna

MEDICO Y CIRUJANO

Especial atención a las Enfermedades Tropicales y de los Niños consultas: de 7 a 9 y de 2 a 4 p m.

a Libreri A EXCELSIOR A DE

ROBERTO GAMERO

Danli, Honduras, A. C.

Ha recibido últimamente Libros de Lectura para 1er. grado, oros de Lectura para 1er, grado, por el Prof. Morazán; Libros para 29 39 40 y 50 por el Prof. Aguilar P; Geografías de Honduras por el Dr. Martínez López; Geografías de Centro América e Hietorias de Honduras, por el Lie. Félix Salgado; Cuadernos de Coligerafía de Distado y Compositiones de Distado y Compositiones de Coligerafía de Colige Caligrafía, de Dictado y Componición, etc.

Novelas, Revistas de Literatura y de Modae, libros de ciencia etc. etc.

César A. Romero

Ofrece sus servicios como Mecánico. Se hace cargo de toda clase de trabajos relacionados con eu oficio

Cuenta con un taller completo, También ofrace ana servicios como Chofer competente.

Especialidad en reparación de automoviles de cualquier marca.

Don Francisco Ramírez V.

Vende una posesión que tiene frente al portón de la casa de don José Calazans V. Dicha po-sesión comprende, una casa de adobes en construcción y otra de estacón, en buen estado.

CAFLASPIRINA

es la denominación del remedio superior contra los dolores de cabeza, muelas y oído. Si tratan de vender a usted un producto similar. rechácelo, vávase a otra parte, y exija el legitimo que se identifica por la CRUZ



tubo, etiqueta y "Sobrecito."

Sucursales de J. Rossner y Co EL PARAISO, ALAUCA, STA. CRUZ

Y LAS MANOS

Compran y venden artículos del país.

Nuestra condición de importadores directos, nos coloca en condición de sostener competencia. Visítenos y quedará satisfecho de nuestra atención

TIENDA "LAS NOVEDADES" **DE ROBERTO GAMERO**

Si usted compra una vez en esta tienda, tenga la seguridad de que continuará siendo cliente de la miema

Haga la prueba y quedará convencido de ello. Mercaderías nuevas y a precios razonables obtendrá Ud. en LAS NOVEDADES.

PENSION CENTRAL

En este establecimiento, el más céntrico de la ciudad, encontrará Ud. buena alimentación, cuartos amplios y ventilados, aseo y cultura.

> MARINA GALLARDO A. Propietaria.

AVISO

El infrascrito Secretario del Juzgado de Letras de esta Sec ción.

Hace saber el escrito y auto aue dicen:

Se denuncia un Descubrimiento Aurifico. Sr. Juez de Latras: Arturo Gamero, mayor de edad, casado, minero y de este vecin-dario, una mina que hemos des cubierto, la que produce oro, según la muestra que presenta-mos y está en cerro desconocido.

JULIA M. ZELAYA

Procesamiento Tégnico Documental Digital

AMAMONIO DEGI-GNAM

Santa Rosa de Co-pura

Hace toda clase de flores artificiales; de tela y papel; coronas, palmas y aparatos para boda. Da clases de florería.

Casa Prof. GARACHE

Alejandro Cerda G.

MEDICO Y CIRUJANO Recientemente radicado en Danlí Ofrece sus servicios profesionales dentro y fuera de la ciudad. Atiende llamadas a toda hora

del día y de la noche Danti, Hoduras.

LA CASA Pedro Sevilla

recibió por el último correo gran cantidad de artículos para hombres, mujeres y niños.

No vacile Ud. en pasar prouto a hacer sue comprae, pues es toda mercadería de buena calidad y a PRECIOS SIN COMPETENCIA

¿Desea Ud?

mercadería buena, nueva y muy barata?

En la tienda de Nicolás Misleh la encontrará con una rebaja de ; 50 %!

Pase ahora mismo a verla, y a comprar, que quedará muy satisfecho.

El ballazgo en referencia se balla en este municipio, en la monta-ña de "La Pita"; y sus linderos generales son los siguientes: por el Norte, con zona mineral de Agua Fría; porel Oriente quebra-da de Agua Fría; al S. con propisdades del Dr. don Pedro H. Ordonez Diaz y General don Alejandro Urrutia, al Occidente que-brada del Caracol.

Las pertenencias respectivas ae llamarán "Loa Pinares", "Ve-ta Azul" y "El Peñón". Ruego al Sr. Juez dignacee admitir eata petición y mandar a registrarla y extenderme la correspondiente certificación. Danlí, 25 de enero de 1932. Arturo Gamero. Juz-gado de Letras Seccional Danlí, veintiseis de enero de mil nove-cientos treinta y dos. Admitiese el denuncio que antecede; regis trese la presente manifestación y publíquese por el periódico Celajes que se edita en esta ciudad por el término de treinta días. Art. 35 del Código de Minería. Notifiquese. Salvador Conduna. Cardona. Erásmo González, Secretario

Lo que se pone en conocimiento del público para los efectos legales

Danif, 29 de enero de 1932. ERASMO GONZALEZ, Secretario.

